

## *CRONICA UNIVERSITARIA*

---

### CONFERENCIA EN EL INSTITUTO DE HUMANIDADES

Prosiguiendo este Instituto con las conferencias de extensión en las materias que comprende su estudio, realiza actos ya sea propiciados por sus autoridades, ya por el Centro de Estudios que colabora intensamente en la labor cultural. En esta oportunidad fué dicho Centro el autor de la iniciativa, hablando el egresado del Doctorado en Filosofía, Señor José Tejeda Liendo sobre "No-*ción Filosófica de la Estética*", refiriéndose primeramente a la *Metafísica de la Estética*; en segundo lugar a la *Psicología en la Kallística* y los factores que a ella contribuyen, y en tercer término al *Arte*, y en general al sujeto y objeto del *Arte*. Esta conferencia se realizó el 1° de Septiembre.

---

### CONFERENCIAS EN LA FACULTAD DE DERECHO

El 6 de Septiembre inició un curso de conferencias en la mencionada Facultad el ex-profesor de la Universidad de Ferrara (Italia), Dr. Victorio Neppi. Su disertación tuvo lugar en el Salón de Actos de la Facultad a las 18 y 30 horas, y versó sobre el tema "La Causalidad Jurídica en General".

Este profesor continuó el ciclo el día 13 sobre "Concepto de

Derecho Subjetivo”; el 24 “El Concepto de Representación desde el punto de vista de la Causalidad Jurídica. Límites de aplicación de la Representación de Derecho Privado”; el 30 “Algunas de las más notables disposiciones concernientes al trabajo agrícola en el nuevo Código Civil Italiano”.

---

### ACTO EN EL INSTITUTO DE HUMANIDADES

Festejando el día del maestro, el Centro de Estudios de Filosofía y Humanidades, realizó, de acuerdo con la autorización oficial, un acto en dicho Instituto el 11 del corriente, de carácter limitado y no público. Asistieron al mismo el señor Rector de la Universidad, Ing. Rodolfo Martínez, autoridades, profesores y los estudiantes del Instituto. Usaron de la palabra en nombre del cuerpo docente el Reverendo Padre Severo Reynoso y en el del Centro el señor Horacio Roqué Núñez.

---

### CONFERENCIA DE EXTENSION CULTURAL EN LA FACULTAD DE DERECHO

Como una nueva manifestación del ciclo de conferencias de extensión universitaria que realiza la citada Facultad, el viernes 10 de Septiembre, ocupó la tribuna del Salón de Actos el profesor adjunto Dr. Néstor Pizarro. Este acto se efectuó con la presencia del señor Rector de la Universidad, Ing. Rodolfo Martínez, el señor Decano de la Facultad, Dr. Raúl Orgaz, profesores, alumnos y un público numeroso. Presentó al conferenciante el presidente de la Comisión de Extensión Universitaria y Vice-Decano, Dr. Carlos R. Melo, que pronunció breves palabras alusivas. Luego el Dr. Pizarro disertó sobre “Algunos problemas relativos a los transportes nacionales”.

Comenzó con una introducción de carácter histórico, mostrando a continuación la gravitación de cada forma de transporte den-

tro de la vida del país, analizando las leyes que aseguran las diversas concesiones ferroviarias y la lucha entablada entre el tráfico fluvial, ferroviario y de automotores. Señaló los problemas constitucionales, legales y prácticos que plantean cada tipo de transporte y la dirección de todo esfuerzo para coordinarlo dentro de un estatuto jurídico común, que respete todos los intereses legítimos de los transportadores, del público y del progreso del país.

Expresamente se refirió a los transportes en relación a los problemas de la defensa nacional, tanto respecto a las personas y medios de los transportes actuales como a la política futura.

La palabra autorizada del Dr. Pizarro, mereció la calurosa aprobación del público concurrente.

---

#### FUNCION DE NUESTRA SEÑORA DEL MONSERRAT

El Colegio Nacional de Monserrat, anexo a la Universidad, hace celebrar todos los años, el día 8 de Setiembre, una solemne función en homenaje a su patrona. Dicha ceremonia, que habla elocuentemente del espíritu que anima a nuestra primera Casa de cultura, simboliza y representa todo el venero de tradiciones inapreciables que forman el tesoro espiritual de la Institución de Trejo.

El presente año, al igual que los anteriores, tuvo también su acostumbrada celebración. Realizada en la Iglesia de la Compañía de Jesús alcanzó proyecciones brillantes y de singular emoción, propia de un acto de esta naturaleza.

Asistieron el señor Rector de la Universidad, Ing. Rodolfo Martínez, el Vice-Decano, en ejercicio del Decanato de la Facultad de Ciencias Médicas, Dr. Alfredo Bustos Moyano, el Rector y Vice del Colegio, Ing. Rafael Bonet y Dr. Valeriano Torres respectivamente, consiliarios, cuerpo de profesores y la totalidad de los alumnos. Ocupó la cátedra sagrada en esta oportunidad, el Reverendo Padre Héctor Luis Torti, que pronunció las palabras propias de circunstancia.

El coro del Colegio, dirigido por el profesor Alberto Grandi y ejecutando al órgano el profesor Eduardo Gasparrini, integrado por cien voces, interpretó con acierto, motivos adecuados y propios de la solemnidad del acto.

---

### CONFERENCIAS EN EL INSTITUTO DE HUMANIDADES

El 8 de Septiembre se pronunció otra conferencia del ciclo que anualmente se cumple en el Instituto, a cargo de profesores del mismo. En dicha fecha habló el Reverendo Padre Héctor Luis Torti sobre: "El Milagro en sí y en los Evangelios". Como de costumbre el Salón de Actos de la Institución vió colmada su capacidad, lo que demuestra el interés que despierta el anuncio de una conferencia en este centro de cultura.

---

Con las mismas características que la anterior, efectuóse la conferencia del profesor Reverendo Padre Carlos Aramburú, sobre "Conducta Moral de la Iglesia, ante las Naciones, en el desempeño de su misión". Esta disertación fué pronunciada el viernes 17.

---

### EN EL HOSPITAL NACIONAL DE CLINICAS

El 10 de Setiembre, el Dr. José M. Urrutia, prosiguiendo su ciclo de conferencias sobre "Cirugía de Urgencia", refirióse al tema "Colecistitis Aguda" viéndose seguido en su disertación por un público numeroso de profesores y alumnos.

---

### CHARLA EN LA FACULTAD DE CIENCIAS EXACTAS, FISICAS Y NATURALES

El agrónomo Alberto Ferreyra, técnico de la Dirección Provincial de Vialidad, habló sobre "Más allá de la velocidad direc-

triz, la homogenización de carreteras'', explicando los nuevos conceptos sobre trazado de carreteras. Este acto fué auspiciado por la Comisión de Transporte del Centro de Estudiantes de Ingeniería.

---

### HOMENAJE AL DOCTOR IGNACIO MORRA

La Universidad y en esta circunstancia, la Facultad de Ciencias Médicas, no puede permanecer indiferente cuando después de muchos años de actuación, se retiran de ella funcionarios que han prestigiado sus puestos con un desempeño constante y honroso. Este es el caso del Dr. Ignacio Morra, recientemente jubilado del cargo de Secretario de la nombrada Facultad. Cumpliéndose una disposición del Consejo Directivo se llevó a cabo un acto público el lunes 20, en el cual le fué entregada una medalla de oro, como homenaje y reconocimiento a su actuación. Asistieron al mismo las autoridades universitarias, profesores, estudiantes y un público numeroso.

---

### CURSOS PARA MEDICOS Y ENFERMERAS EN LA ESCUELA DE PUERICULTURA

En dicha Escuela, que funciona anexa al Instituto de Maternidad, será dictado un curso teórico-práctico para médicos, durante el mes de Noviembre venidero, otorgándose a los que lo realicen el certificado correspondiente. Además se encuentra abierta la inscripción para los cursos de enfermeras-visitadoras de higiene infantil, que se iniciarán en breve.

---

### VISITAS DE LOS ESTUDIANTES DEL CURSO DE LEGISLACION INDUSTRIAL Y OBRERA

La Facultad de Derecho, que trata por todos los medios a su

alcance, de ampliar, profundizar y consolidar el conocimiento jurídico de los estudiantes que concurren a sus aulas, propicia constantemente la visita de los mismos a lugares útiles a la finalidad perseguida. Con este motivo alumnos del curso de Legislación Industrial y Obrera, acompañados por el profesor de la materia Dr. Dardo A. Rietti, concurren a diversos establecimientos fabriles de la ciudad, como también a la Cárcel Penitenciaria, Hogar de Menores Madres, etc., donde observaron el sistema de trabajo, régimen industrial, prevención y demás detalles importantes para su estudio.

---

#### PARTICIPACION DE LA FACULTAD DE CIENCIAS MEDICAS EN UN CONGRESO

La citada Facultad, con la autoridad que le confiere los estudios que en ella se realizan, interviene siempre en los congresos de su especialidad. En esta oportunidad en el Congreso Nacional de Obstetricia y Ginecología realizado en Buenos Aires. Se nombraron delegados al mismo a los Dres.: Alfredo Bustos Moyano, Humberto Dionisi, José Clemente Lascano y Bernardo E. Bas.

---

#### CONFERENCIAS EN LA FACULTAD DE CIENCIAS MEDICAS

En la Facultad se ha continuado las Mostraciones para Graduados, efectuándose la décima tercera, a cargo del Dr. Vicente Bertola, sobre: "Ruptura de Menisco; bocio quístico; úlcera del duodeno; neo del cuello uterino; neo del cuerpo uterino, várices; colecistitis calculosa y síndrome de Raynaud.

Además prosiguióse el Curso de Cirugía de Urgencia, hablando el Dr. José María Urrutia sobre "Pancreatitis aguda", asistiendo a la disertación numerosos estudiantes y médicos interesados en el tema.

— 1145 —

## CONFERENCIAS EN EL INSTITUTO DE FILOSOFIA Y HUMANIDADES

El 22 de Setiembre habló el Dr. Arturo García Voglino sobre “el Teatro de Andreiv” y el 1°. de Octubre, el Dr. Francisco W. Torres pronunció otra conferencia sobre “Trascendencia e inmanencia en lo pedagógico”. Ambos conferenciantes fueron seguidos en sus exposiciones por un numeroso público.

---

Organizado por el Centro de Estudios efectuóse en el mismo Instituto, un certamen de Metafísica en el que participaron estudiantes y egresados. Se trataron los siguientes temas: “La noción de Ser aplicada a Dios y al Hombre”; “Si el dogma de la Encarnación puede tener un valor para el filósofo” y “Cuál es el contenido de la noción de Metafísica”.

---

## SESION DEL INSTITUTO DE DERECHO CIVIL

El viernes 1°. de Octubre llevóse a cabo en el mencionado Instituto una nueva sesión privada presidida por su director, Dr. Horacio Valdés, habiendo estado a cargo de la disertación el miembro Dr. Víctor N. Romero del Prado, quién se refirió al tema “Fuentes de las Normas de Derecho Internacional Privado en el Código Civil Argentino”. El disertante fué seguido atentamente en su exposición.

---

## CONFERENCIA EN ROSARIO

Especialmente invitado, se trasladó a la ciudad de Rosario, el profesor de la Facultad de Ciencias Médicas, Dr. Arturo Sosa, acompañado por el médico del Instituto de Tisiología Dr. Héctor Sosa.

El Dr. Sosa asistió a dos reuniones científicas que realizó la Sociedad de Otorrinolaringología del Litoral, para tratar el tema "Tuberculosis de las vías aéreas", con asistencia de numerosos profesores de distintos centros universitarios.

El catedrático cordobés desarrolló en esta oportunidad el tema "Tuberculosis Laríngeo-tráqueo-bronqueal".

---

### CONFERENCIA DE EXTENSION CULTURAL EN LA FACULTAD DE DERECHO

El 14 de Octubre, en el Salón de Actos de la mencionada Facultad, se realizó la cuarta conferencia del ciclo de extensión cultural del corriente año, con la presencia del señor Rector de la Universidad, Ing. Rodolfo Martínez, del Comandante de la Cuarta División General Justo Zalazar Collado, del Vicerrector Dr. Raúl A. Orgaz y de otras autoridades.

Ocupó la tribuna el profesor de la Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, Ing. Francisco de Arteaga, quién desarrolló el tema "Algunas consideraciones sobre la Aeronáutica de hoy y del mañana". Presentó al disertante el Vicedecano de la Facultad de Derecho, Dr. Carlos R. Melo.

---

### ACTOS DE LA ACADEMIA DE DERECHO Y CIENCIAS SOCIALES

El jueves 7 del corriente a las 19, se llevó a cabo en la Universidad, la solemne ceremonia realizada por la Academia de Derecho, con motivo de recibir en su seno al nuevo académico de número recientemente designado, Dr. Sebastián Soler.

Esta se verificó en el Salón de Grados, presidida por el Interventor Federal, General Alfredo Córdoba, ocupando los demás sitials de honor, el Rector Ing. Rodolfo Martínez; el Presidente de la Academia, Dr. Félix Sarría; el Presidente del Superior Tri-

bunal de Justicia, Dr. Enrique Martínez Paz; el Vicerrector de la Universidad, Dr. Raúl A. Orgaz; el Presidente de la Cámara Federal de Apelaciones, Dr. Rodolfo Otero Capdevila; Decanos, miembros del Instituto, etc. Colmaba la sala un numeroso público.

El recipiendario Dr. Soler, fué ubicado en el pequeño estrado destinado a los funcionarios.

En primer término pronunció un elocuente discurso el Dr. Orgaz, que fué calurosamente aplaudido y a continuación habló el Dr. Soler sobre el tema "Algunas observaciones sobre la doctrina de Kelsen". Al finalizar su exposición el nuevo miembro de la Academia fué muy felicitado.

Con iguales características a la anterior se llevó a cabo el 18, la recepción académica del Dr. Mauricio L. Yadarola.

En nombre de la corporación, lo recibió el Dr. Santiago Beltrán y el recipiendario pronunció una conferencia sobre el tema "El problema dogmático de la falencia. Una nueva fórmula para su solución". Ambos oradores fueron muy aplaudidos por la numerosa concurrencia.

---

## INSTITUTO DE HUMANIDADES

Los estudios filosóficos y teológicos que fueron los iniciales de la trisecular Universidad Mayor de San Carlos y que han tenido su resurgimiento con la creación del Instituto de Filosofía, transformado más tarde en Instituto de Humanidades, permitió que se realizara el 9 de Octubre, con intervalo de más de una centuria, una nueva tesis de un aspirante a graduarse en la alta especulación de esa disciplina.

La ceremonia alcanzó de este modo transcendencia y significación excepcionales y se cumplió conforme a la vieja reglamentación establecidas en las "Constituciones"; tuvo así especiales sugerencias que rememoraron el pasado de la casa, que así como es celosa guardadora de las preciadas tradiciones de su gloriosa historia, se remoza y ensancha continuamente el horizonte de sus enseñanzas científicas.

Se verificó el acto, en el Salón de Grados, colmando el recinto una selecta concurrencia además de las primeras autoridades de la Universidad y del Instituto.

El funcionante, reverendo padre Teodoro Más, sacerdote re-dentorista, se ubicó en la tarima reservada a los mismos y en el asiento elevado existente al efecto, el padrino de tesis, profesor Dr. Alfredo Fragueiro.

El aspirante dió lectura a su trabajo intitulado: "La raíz óntica de la personalidad". Luego el tribunal, por unanimidad, resolvió otorgarle el grado de Doctor en Filosofía.

---

#### CONFERENCIAS EN LA ESCUELA DE PUERICULTURA

El martes 6 de Octubre en el Aula del Instituto de Maternidad, continuaron las conferencias para madres, organizadas por la Escuela de Puericultura, las que estuvieron a cargo de los Dres. Elías S. Halac y José María Valdés.

---

#### CURSOS PARA ENFERMERAS EN EL INSTITUTO DE TISIOLOGIA

El miércoles 7 de Octubre se inauguró el curso para enfermeras dedicado al cuidado del tuberculoso, que con el auspicio de la "Sociedad Tránsito Cáceres de Allende" ha organizado el Instituto de Tisiología.

---